## SEMAINE RELIGIEUSE

## DE QUEBEC

## SAINT-MICHEL

Le nom seul de Michel le désigne à notre admiration: c'est un cri d'enthousiasme et de fidélité. "Qui est semblable à Dieu?" Ainsi s'appelle notre sublime Archange. Au fond des enfers, Satan frémit encore à ce nom qui lui rappelle la noble protestation par laquelle ce radieux Esprit accueillit la tentative de révolte des anges infidèles. Michel a fait ses preuves dans l'armée du Seigneur, et, pour cette raison, la garde et la défense du peuple de Dieu lui furent confiées, jusqu'au jour où l'héritage de la synagogue répudiée passa à l'Eglise chrétienne. Maîntenant, il est le gardien et le protecteur de l'Epouse de son Maître, notre Mère commune. Son bras veille sur elle; il la soutient et la relève dans ses épreuves, et il a la main dans tous ses triomphes.

Mais n'allons pas croire que le saint Archange, chargé des intérêts les plus vastes et les plus élevés pour la conservation de l'œuvre du Christ, en soit tellement surchargé qu'il n'ait pas une oreille ouverte à la prière de chacun des membres de la sainte Eglise.

Son œil veille par toute la terre au lit des mourants; car sa charge spéciale est de recucillir les âmes élues au sortir de leurs corps. Avec une tendre sollicitude et une majesté incomparable, il les présente à la lumière éternelle et les introduit dans le séjour de la gloire. C'est la sainte Eglise elle-même qui, dans les textes de la Liturgie, nous instruit sur ces prérogatives du grand Archange. Elle nous enseigne qu'il a été préposé au paradis, et que Dieu lui a confié les âmes saintes pour les conduire à la région du bonheur sans fin. Au dernier jour du monde, lorsque notre divin Ressuscité paraîtra assis sur les nuées du ciel pour juger le genre humain, Michel aura à remplir un ministère formidable, lorsque, avec les autres anges, il accomplira la séparation des élus et des